Qu'est-ce que la bible ?

« Ta Biblia », « Les livres »

- Le mot « bible » vient du grec « ta biblia ». Il est pluriel et signifie non « un livre » mais « les livres ». Ainsi, ce n'est pas un livre que vous tenez dans votre main mais une bibliothèque! Ouvrez-la!
- Vous verrez, en haut des pages, des noms
- Dans les premières pages, au sommaire, il est toujours indiqué qu'elle contient deux parties :
- > l'Ancien Testament,
- ► le Nouveau Testament.



 C'est au XIIIès., qu'Étienne Langton, archevêque de Cantorbéry, élabore la division de la Bible en chapitres.

La répartition en versets, elle, est réalisée ultérieurement, au XVIès., par Robert Étienne avec l'introduction de l'imprimerie.

Pour la Bible hébraïque, la Tradition juive, divise la Torah au retour d'exil, en 54 sections (parasha). Chacune est nommée d'après le début de son texte en hébreu.

ainsi notés : Genèse, ... Deutéronome, ... Premier livre des Rois, ... Psaumes, ... Job, ... Isaïe, ... Évangile selon Saint Matthieu, ... Actes des Apôtres, ... Épître aux Romains, ... Apocalypse. Autant de noms de livres qui appartiennent à la composition de la Bible.



Pourquoi « Testament »?

La désignation des deux parties de la Bible par le mot « Testament » est une pratique chrétienne. Elle apparaît au IIè siècle de notre ère.

Le choix de ce terme veut montrer que, dans l'Alliance avec Dieu, l'homme n'est pas l'initiateur mais qu'il répond à son offre et que Dieu lui confie un héritage comme un « testament » dont il est responsable.